

Les 28^{es} Journées Jeunes Chercheurs en Cancérologie de la Fondation ARC : Soutenir les forces vives de demain pour remporter la victoire face aux cancers

Les 17 et 18 octobre prochains, les Journées Jeunes Chercheurs en cancérologie de la Fondation ARC se tiendront à Paris. Chaque année, cet événement rassemble une centaine de jeunes scientifiques et cliniciens en master, doctorat et postdoctorat venus de toute la France. L'objectif de ces journées ? Permettre aux jeunes chercheurs de présenter leurs travaux devant un jury de chercheurs confirmés et échanger avec leurs pairs, tout en tissant des liens avec les donateurs de la Fondation ARC. Plusieurs prix seront décernés à cette occasion : les prix Peters, nouveauté de cette 28^e édition, du nom du couple de philanthropes, Jean et Hélène, qui s'est donné pour mission d'encourager la relève scientifique, et les prix Kerner de vulgarisation scientifique.



Récompenser et encourager les futurs espoirs de la recherche

Lors de ces journées, une centaine d'étudiants défendront leurs travaux devant un jury constitué de leaders scientifiques issus des meilleurs laboratoires français. À l'issue de ces journées, les plus talentueux d'entre eux seront récompensés par les prix Peters, un marqueur de l'excellence des travaux de recherche qu'ils conduisent. D'autres jeunes chercheurs se verront remettre les prix Kerner décernés par un jury de professionnels des médias, une reconnaissance de leur capacité à présenter leurs travaux de recherche devant le grand public.

Prix Peters : soutenir les jeunes chercheurs en cancérologie pour poursuivre la marche vers les progrès thérapeutiques

Cette année, le jury des prix Peters sera présidé par Corine Bertolotto, directrice de recherche au C3M à Nice, et composé de 12 chercheurs issus des plus grands laboratoires de recherche français. Le jury décernera les prix Peters en fonction de l'excellence des travaux conduits par les jeunes chercheurs, et également de leur capacité à exposer avec clarté leur démarche scientifique. Les prix scientifiques (doctorat et postdoctorat) des meilleures communications orales sont dotés d'une bourse de 2 000 € ; les prix scientifiques du meilleur poster d'une bourse de 1 000 €. Enfin, les lauréats des prix « Coup de cœur » du jury reçoivent une bourse supplémentaire de 1 500 € pour participer à un congrès international ou à une Summer School.

« Nous sommes très sensibles à la détermination et à l'enthousiasme des jeunes chercheurs qui œuvrent chaque jour sans relâche pour aider avec leurs pairs les patients qui attendent. Nous espérons que ces prix encourageront les jeunes à reprendre le flambeau pour poursuivre la marche des progrès thérapeutiques. Ce prix témoigne de notre reconnaissance envers ces personnalités remarquables. Soutenir les plus jeunes d'entre eux était primordial pour les accompagner dans une recherche de solution tournée vers l'avenir et qui profite à l'intérêt général. La Fondation ARC, une entité d'utilité publique compétente et spécialisée, nous a permis de concrétiser ce soutien », déclarent Jean et Hélène Peters.

Jean et Hélène Peters : la philanthropie comme philosophie de vie

Animés par la motivation profonde de contribuer à réparer les inégalités, les injustices et les accidents de la vie, Jean et Hélène Peters se sont engagés pleinement dans l'action philanthropique. Avec l'accès à l'éducation et la lutte contre la précarité, le soutien à la recherche médicale est l'un des piliers de leur engagement. L'an dernier, ils manifestaient déjà leur engagement auprès de la Fondation ARC en soutenant la lauréate de l'appel à projets Passerelle, Roxana Khazen, dans sa préparation aux concours d'entrée aux organismes de recherche publique. La création du prix Peters, cette année, marque un pas de plus dans leur soutien à la recherche en cancérologie.

Prix Kerner de vulgarisation scientifique : savoir convaincre et communiquer !

Issus du legs *in memoriam* de Madame Kerner, les prix Kerner récompensent la capacité des jeunes chercheurs à vulgariser leurs travaux. Ils seront ainsi attribués aux meilleurs articles grand public et décernés par un jury de professionnels des médias. Pour préparer le concours, les participants ont bénéficié d'une formation à la vulgarisation scientifique prise en charge par la Fondation ARC. Les lauréats des 1^{er}, 2^e et 3^e prix recevront les sommes respectives de 1 200 €, 800 € et 400 €. Par ailleurs, les donateurs de la Fondation ARC voteront également pour leur prix « Coup de cœur », doté d'un montant de 200 €.

La philanthropie, moteur du soutien aux Jeunes Chercheurs

La générosité des donateurs est au cœur de ces Journées Jeunes Chercheurs. Elle permet à de futurs talents de la recherche de poursuivre leurs travaux, qui donneront potentiellement naissance à des avancées thérapeutiques majeures. En France, le poids de la philanthropie est ainsi significatif dans le financement de la recherche contre le cancer, s'élevant à hauteur de 39 % sur un montant total de 180 millions d'euros¹.

Si la science progresse vite, elle exige en effet des investissements croissants. Le rôle des donateurs comme celui des organisations caritatives est donc essentiel. Ainsi, la Fondation ARC est soutenue par plus de 190 000 donateurs, qui lui permettent de contribuer au financement de plus de 300 programmes de recherche d'un montant de près de 30 millions d'euros². Son action, qui repose uniquement sur la générosité privée, joue un rôle décisif pour accompagner et accélérer les projets les plus innovants et porteurs d'espoir pour des milliers de patients atteints de cancers.

« Nos donateurs, testateurs et mécènes sont les piliers de notre Fondation, c'est grâce à leur générosité que nous pouvons aujourd'hui soutenir et récompenser les jeunes talents et les encourager à poursuivre leurs travaux de recherche. Ces prix reconnaissent celles et ceux qui font la recherche d'aujourd'hui et portent les espoirs des solutions thérapeutiques de demain au bénéfice des patients », déclare Dominique Bazy, président de la Fondation ARC.

Le poids de la générosité en France

53 % des Français ont déclaré avoir effectué un don en 2023.

La philanthropie est en constante croissance depuis 20 ans : + 5 % d'augmentation du nombre de fondations et fonds de dotation en 2023 par rapport à 2022 ; + 9 % d'augmentation des dépenses des acteurs de la philanthropie en un an, soit 16 milliards d'euros engagés³.

1 - Source INCa, les cancers en France Éd° 2019 - Bulletin du Cancer

2 - Chiffres 2023

3 - Source : L'Observatoire de la Philanthropie de la Fondation de France, Baromètre annuel 2024 de la philanthropie



Fondation
pour la **recherche**
sur le **cancer**

À PROPOS DE LA FONDATION ARC

Reconnue d'utilité publique, la Fondation ARC est 100 % dédiée à la recherche sur le cancer et est exclusivement financée par la générosité de ses donateurs et testateurs. Elle a ainsi alloué en 2023 près de 30 millions d'euros à 307 projets de recherche porteurs d'espoir pour les malades.

Pour la Fondation ARC, tout part d'une conviction : la recherche vaincra le cancer. C'est grâce aux découvertes des chercheuses et des chercheurs que nous finirons par remporter la victoire : parvenir à guérir un jour le cancer, tous les cancers.

Relations & influence FHCOM

01 55 34 24 24

karim.benzema@fhcom.net – 06 18 72 00 52

florence.parizot@fhcom.net – 06 29 51 08 97

frederic.henry@fhcom.net – 06 20 83 23 73

 facebook.com/ARCcancer
 [@FondationARC](https://www.instagram.com/FondationARC)
 www.fondation-arc.org